

TARIFAS:

Suscripción mensual. ₡ 1-00
 Número suelto. „ 0-05
 „ atrasado. „ 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción y Administración
 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Almacén de muebles de don Juan R. Mata y contiguo al bufete del Licdo. don Joaquín Aguilar y á la casa de don Aquiles Bonilla

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, Rafael Alpizar A.

R. N. III

San José, jueves 4 de Junio de 1903

Número 786

— OBSERVACIONES —

El día se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director, ó al Administrador.

AGENTES

-DE-

EL DIA

Cartago	Jesús Salazar R.
Ajuquila	Gustavo Paniagua.
Heredia	(Nicolás Cartín
Barba	Santa Bárbara.)
Limón	F. F. de Altamira
Santiago	José Rojas
Juan Vías	Federico Aymerich
San Ramón	Jenaro Vargas M.
La Unión	Máximo Solano
Escasú	Benjamín Herrera
Santo Domingo	Victor M. Sáenz
Desamparados	Rafael Solano
Grecia	J. Elías Ramos
Naranjo	J. Elías Ramos
Puntarenas	Carlos Clavera
Esparta	Gerardo Ugalde
Liberia	Gonzalo Villar
Atenas	Virgilio Alvarado
San Mateo	Fidel Quesada
Palmares	Trino Araya M.
Miramar	Mateo Mena
Sta. María de Dota	Daniel Flores
Guadalupe	Santiago Segura h.

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

Dinero al 1 o/o tengo encargo de colocar sobre casas en esta ciudad. Se me encontrará en mi barbería frente al Carmen.

ELÍAS ARTAVIA S.

AVISO

Se venden las siguientes fincas de propiedad de la Casa J. R. R. Troyo & Ca.:

En Cartago:

1ª.—La que era de don Salvador Gurdían sita en Navarro, que es terreno sembrado de café con una casa, lindante: Norte, tierras del común del barrio de San Francisco, río Navarro enmedio. Sur, terrenos de don Jesús Jiménez. Este y Oeste, propiedad de Juana Sancho.—Mide como tres manzanas.

2ª.—La que era de Crisanto Matamoros sita en Río Claro, barrio de San Francisco, que es terreno de café, lindante: Norte y Este, propiedad de Francisco de Paula Coto. Oeste, camino de Navarro y río del Agua Caliente. Sur, propiedad de Crisanto Torres.—Mide como dos y media manzanas.

3ª.—Un derecho de ₡ 1,146-35 proporcionalá ₡ 1,500 en que se valoró la finca, tomo 372, folio 398, número 8,492, que era de Felicitas Brenes, sita la finca en San Juan de Tobosí y cultivada de potrero; lindante: Norte, propiedad de Tomás Fuentes. Sur, ídem de León Fuentes. Este, ídem de Tomás Fuentes y Oeste la entrada á esta finca y propiedad de Tomás Fuentes.—Mide 23 manzanas 3,643 varas cuadradas.

4ª.—Un derecho de ₡ 1,146-35 proporcional á ₡ 1,500 en la finca tomo 415, folio 321, número 15,552, asiento 5, que era de la misma señora Felicitas Brenes, situada la finca en la Peña y es terreno de agricultura. Linda: Norte, camino enmedio propiedad de Ramón Aguilera y Lino Fuentes. Sur, tierras de los vecinos de Guadalupe y Concepción. Este, propiedad de Lucas Cordero. Oeste, ídem de los vecinos de Guadalupe. Mide la finca 15 hectáreas, 37 areas, 57 centiáreas 113 decímetros cuadrados.

5ª.—La finca que era de Cristóbal Gamboa que es terreno cultivado parte de café y parte de potrero y montaña sita en Palomo, lindante: Norte y Este, propiedad de Concepción Castillo y José María Guzmán. Sur, Río Palomo, camino en medio y tierra del pueblo de Orisi. Oeste, propiedad de Simón García, Río Grande. Mide 22 hectáreas, 49 areas, 43 centiáreas, 64 decímetros cuadrados.

6ª.—Otra finca que era del mismo Cristóbal Gamboa, sita como la anterior, cultivada de potrero en parte y el resto de montaña, lindante: Norte, propiedad de Francisco Solano, Ramón Conejo y Manuel Gómez. Sur, ídem de Antonio Antequera, José María Guzmán y Ciriaco Coto. Oeste, ídem de Pedro Albertazzi, y Este, ídem de los herederos de Ciriaco Coto. Mide 37 manzanas.

7ª.—Otra finca que era del mismo Gamboa, sita como la anterior, terreno de cafetal y monte, lindante: Norte, propiedad de Pedro Albertazzi. Sur, ídem de Cristóbal Gamboa. Este, ídem del citado Albertazzi y Oeste, ídem del citado Gamboa. Mide 2 manzanas 5,325 varas cuadradas.

8ª.—Otra que era del mismo Gamboa, sita en Orisi, terreno de potrero y montaña, lindante: Norte, propiedad de Francisco Solano, Ramón Conejo y José María Chaves. Sur, ídem de José Antonio Antequera, José María Guzmán y Ciriaco Coto. Este, ídem de José Concepción Castillo. Oeste, Río Grande de Reventazón en medio, terrenos de a legua de la villa del Paraíso. Mide 53 manzanas 1,031 varas cuadradas.

En Limón:

9ª.—Terreno que era de la señora Athalia Forrestier, en montaña parte de la sección Oeste del Lote número 18 del primer orden, sito en la primera división atlántica, lindante: Norte, línea férrea á cien pies ingleses de distancia. Sur, lote número 18 de segunda orden, calle en medio. Este, la parte de este mismo lote número 18 de primer orden de Adán C. Muller. Oeste, propiedad de Athalia Forrestier. Mide 48 hectáreas, 92 areas, 27 centiáreas.

En San José:

10.—Terreno cultivado parte de café, parte de potrero, parte de cultivar granos y parte de montaña sito en Santa Ana, que era de Rafael Arroyo, lindante: Norte, propiedad de José Chavarría Carvajal. Sur, calle enmedio ídem de Pablo Angulo y Rafaela Delgado. Este, propiedad de Juan Guerrero y Rafael Porras. Oeste, calle en medio propiedad de José María Villalobos. Mide como 9 hectáreas 78 áreas 45 centiáreas 44 decímetros cuadrados

11.—Terreno parte de potrero y el resto en montaña con dos casas, que era de Juan Julio Ricardo, sito en Los Frailes, lindante: Norte, Sur y Oeste: propiedad de Virgilio Mena Jiménez. Este: calle en medio propiedad de Vicente Núñez y Cornelio Mena. Mide el terreno como 4 hectáreas 892 metros 72 decímetros cuadrados.

En San Ramón:

12.—Terreno de café que era de Ramón Salas sito en el centro de la Villa de San Ramón, lindante: Norte, calle en medio propiedad de Juan Bermúdez. Sur, propiedad de Ramón Salas. Este, calle en medio ídem de la sucesión de Paulino Acosta. Oeste, propiedad de Ramón Salas. Mide 17 áreas 47 centiáreas 24 decímetros cuadrados.

En Heredia:

13.—Finca que era de don Pedro Gutiérrez Sáenz, q' es terreno de café sito en la tercera manzana al sur de la Plaza Principal de Heredia, lindante: Norte, calle pública en medio propiedad de Braulio Morales. Sur, ídem de herederos de Gertrudis Madrigal. Este, ídem de Francisco González Zumbado. Oeste, ídem de Joaquín Gutiérrez y Joaquín María Flores. Mide: 7 metros 524 milímetros de frente por 41 metros 800 milímetros de fondo.

14.—Otra que era del mismo señor Pedro Gutiérrez que es una casa de habitación con el solar en que está ubicada sitos en la segunda manzana al sur de la Iglesia Parroquial de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Blas Zamora. Sur, calle pública en medio propiedad del Presbítero Benito Sáenz y herederos del finado Juan Sáenz. Este, calle pública en medio propiedad del citado Presbítero. Oeste, propiedad de Juan María Marchena y Leocadia Cartín. Mide la casa como 30 varas de frente por igual fondo, y el solar 30 varas de frente por 60 varas de fondo.

15.—Otra que era del mismo señor que es una casa y solar sitos en el centro de la ciudad de Heredia. Linda: Norte, calle en medio propiedad de Juan Quesada. Sur, propiedad de Manuel Solano. Este, ídem de Manuel Aguilar, Oeste, calle pública enmedio propiedad de José Quesada. Mide la casa 9 varas de frente por 5 varas de fondo y el solar 14 varas de frente por 20 varas de fondo.

16.—Casa y solar que eran de Buenaventura Ortiz Jiménez, sitos en el centro de la ciudad de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Amado Rosabl. Sur, ídem de Juan Quesada y Joaquín Fonseca. Este, calle pública en medio ídem de Josefa González. Oeste, propiedad de Soledad Sancho. Mide la casa 8 metros 360 milímetros de frente por 20 metros 900 milímetros de fondo.

17.—Solar que era del mismo señor Ortiz, sito en el centro de la ciudad de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Ezequiel Fonseca. Sur, ídem de Joaquín Fonseca. Este, calle pública en medio propiedad de herederos de Nicolás Hernández. Oeste, ídem de Joaquín Fonseca. Mide 2 metros 90 mm. frente por 17 metros 556 mm. fondo

18.—Solar cultivado de café con una casa que era de Federico Velarde, sita como la anterior, lindante: Norte, propiedad de Rogelio Bernini. Sur, ídem de Juan Pedro Chaverri. Este, ídem del citado Bernini. Oeste, ídem de José María Camacho. Mide el solar y la casa 11 metros frente y 7 de fondo.

Para precio y demás condiciones entenderse con J. R. R. Troyo y Compañía en liquidación, oficina del Licenciado don Alberto Pacheco.

San José, 1º de Mayo de 1903.

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

Administrador,

Faustino León

San José, 4 de junio de 1903

LA JUVENTUD

Uno de nuestros colaboradores trató ayer en este diario acerca de la juventud, dándole merecido jalón de orejas á los jovencitos que se figuran personas de seriedad é importancia, no siendo otra cosa que charlatanes. Dicho colaborador se refiere también á la parte sensata de esa juventud, á la parte que estudia, que medita, que desea servir á la patria; estos jóvenes, de probada sensatez, de reconocida inteligencia, de nobles aspiraciones, dignos son de encomio, de aliento para que continúen por la senda honrosa que los hará llegar muy pronto á envidiable altura, para bien de ellos y provecho del país.

Entre la juventud que se levanta, que cada día alcanza triunfos muy notables, se encuentra en primera línea Tobías Zúñiga Montúfar, luchador incansable de las buenas causas, siempre digno y enérgico. A tan corta edad, ocupa ya un puesto honroso: el de diputado. En él ha sabido conducirse con la rectitud que le caracteriza, haciéndose acreedor á los aplausos de todos, hasta de los que con casi nada del actual orden de cosas opinan.

Sirva de ejemplo á la juventud el proceder de Zúñiga Montúfar. Si como él fueran todos los jóvenes, Costa Rica estaría de plácemes. Pero, triste es confesarlo: son pocos, muy pocos.

UNA GRAN CONTROVERSIA

Traducido del diario francés "Le Matin"

¿Será el alcohol un veneno co-

mo lo afirma M. Laborde, ó un alimento indispensable como lo declara M. Duclaux?

Graves discusiones se han suscitado sobre este asunto en el mundo científico, que llevan la división hasta el seno de la Academia de Medicina.

En una sesión de esta última, M. Laborde (quien se ha constituido en el infatigable campeón del anti-alcoholismo, alzó la voz con violencia contra las declaraciones del Director del Instituto Pasteur.

Se mostró dolorosamente sorprendido de ver á un hombre de autoridad tan elevada "proclamar altamente que el alcohol no envenena; y sacar sus consecuencias de experiencias americanas que tienen ya cinco años y que no fueron controladas"

M. Duclaux no asistía á la sesión: ¿qué pensaría del incidente ocurrido?...

Hé aquí el interview con un repórter:

El sucesor de Pasteur no parece alterado por los ataques de su colega.

Rep.—Sabe Ud., le dijimos, que se ha llegado á insinuar que su defensa en favor del alcohol hace creer que está Ud. relacionado con intereses particulares?

Duclaux.—Esto poco importa. Semejante alegato no merece ni contestación, no poseo el menor pedazo de viña. Y después de un momento añade:

(VERDAD CIENTÍFICA)

Se me reprocha, entre otras cosas, respecto á mi declaración relativa al alcohol, de no haber hecho caso del interés de la familia, ni del de la nación. Esto es pueril.

Estoy obligado á proclamar, con toda independencia, una verdad científica.

Estimo mucho á M. Laborde, pero no comprendo por qué ha puesto tanta acritud en el debate.

No tengo por qué intervenir. Un año hace que publiqué una obra en la cual mencioné las experiencias concluyentes de dos sabios americanos: M. Atwater y M. Beredict.

Se me objeta hoy que sus trabajos no han sido controlados. Es falso. Han practicado 64 experiencias delante de una comisión de 50 miembros. Volver á hacer estas experiencias en Francia, sería muy difícil y necesitarían gastos enormes... un aparato *ad hoc* de 250,000 francos sería, sobre todo, indispensable.

Rep.—Así es que Ud. tiene

las experiencias americanas por decisivas?

Duclaux. — Positivamente. Tenemos un hecho comprobado.

El alcohol constituye un alimento *energético* de primer orden; esto es una constatación. Ahora, hay que estudiar en qué cantidad y bajo qué forma puede absorberse por los hombres y los animales.

He fijado para un hombre la cantidad de un litro de vino al día. Desde luego, no hay que abusar nunca ni de lo mejor.

El Rep.—¿Pero, cómo impedir el exceso de consumo en los hombres?

Duclaux.—Apelando á la razón.

A la ciencia toca dár indicaciones, la moralidad de los individuos intervendrá después en la práctica. Si hay algunos hombres faltos de moralidad, la causa viene del medio en que viven y de la educación.

Reformad ésto pero no condenéis como veneno un alimento precioso, *so protexto de que se puede abusar de él.*

C. E.

DE TODAS PARTES

1º DE JUNIO—1903.

RUSIA.—*San Petersburgo.*—La policía está adoptando enérgicas medidas para mantener el orden durante las fiestas que tendrán lugar el viernes con motivo de la celebración del 200 aniversario de la fundación de esta ciudad. Además de prohibir las iluminaciones se han fijado varios puntos sobre el Neva para que de allí no pase el populacho al interior de la ciudad.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

GRAN BRETAÑA.—*Londres.*—Un despacho fechado ayer, del corresponsal del *Daily News*, en Sofía, dice: "acabo de saber que los revolucionarios abrigan aviesas intenciones contra el mal Gobierno de los turcos. Tienen en su poder gran cantidad de bacilos de la peste bubónica con el horrendo propósito de infestar Constantinopla y Salónica, y aún Berlín, si dentro de ocho días, después de esta advertencia, no se cumplen los tratados. Moriremos, dicen ellos, pero nos seguirán á la tumba millares de aquéllos, que nos han robado nuestra libertad."

Avisa el Cónsul británico en Ezeroum, que, según cálculos oficiales, perecieron 860 personas en el temblor de tierra que sacudió la zona de Van en la Turquía asiática; que fueron destruídas totalmente 20 aldeas y que el número de animales que pereció es incalculable. El centro del movimiento sísmico fue la vecindad del monte Gipan.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

FRANCIA.—*Paris.*—Mediante una rígida economía en todos los departamentos del Gobierno, el Ministro de Hacienda ha logrado formar un presupuesto sin déficit. Queda, sin embargo, la deuda flotante causada por los déficits de los cuatro años anteriores. Para cubrir la deuda en referencia Mr. Pouver propone un empréstito consolidado, lo cual, debido á sus esfuerzos, tiene eco entre sus colegas.

Muebles enclaustrados, listos para venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

Notician de Argelia que el Gobernador General Mr. Journars, fue atacado por las tribus nómadas, cerca de Figuig. Andaba inspeccionando las aldeas más remotas de su jurisdicción, acompañado de una comitiva considerable, cuando se le hizo el ataque. Salió ileso á pesar de lo nutrido del fuego. Solamente 13 de sus acompañantes fueron heridos.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas.

ESTADOS UNIDOS.—*Kansas City.*—Perecieron 15 personas en la inundación que tuvo lugar ayer. Lo que empeoró la situación fue la falta de alumbrado eléctrico, pues todas las luces se apagaron. Miles de animales han perecido ahogados. La corriente arrastró los cinco hermosos puentes que ponían en conexión las ciudades de uno y otro lado del río.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente.

Serapio Tomas

New York.—Lo siguiente es un resumen del daño causado por las inundaciones en la parte occidental de los Estados Unidos. Estados principales afectados: Iowa, Nebraska, Kansas, Missouri y el territorio in-

dió. Ríos que produjeron las inundaciones: el Missouri, el Mississippi, el Desmoines, el Kansas y el Big Horn. Ferrocarriles dañados: Alcheson, Topeka y Santa Fe. Unión Pacific Missouri Pacific, Southan Pacific, Wabasch, Chicago Rockisland Pacific, Chicago Burlington, Quincy y Northerwestern. Se calcula que perecieron ahogadas en North Topeka de 175 á 250 personas y que quedan sin casa lo menos 8 mil. De casas particulares y casas de comercio fueron ardiadas 250 cuadras. La propiedad destruída por la inundación y las llamas asciende á más de 4 millones de dollars. Un tren del ferrocarril Chicago Rockisland Pacific, que llevaba 150 pasajeros, fue detenido por el agua que cubría la línea ferrea. En Kansas City se ahogaron 15 individuos. No queda un sólo puente ni un solo corral de ganado. Tres cuadras y 300 carros del ferrocarril fueron ardiados. El agua cubre una faja de 5 millas de largo y 2 de ancho. Están anegadas 5 grandes casas empacadoras de carne y un sin número de casas de comercio. Se ahogaron varios millares de cerdos, carneros y reses. La pérdida en Kansas City asciende á millones. En Desmoines se ahogaron 6 individuos; quedan sin casa 6,000 personas. El valor de la propiedad destruída es de un millón de pesos.

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa N° 531

Un ciclón barrió hoy la villa de Gainesville, Estado de Georgia. Se calcula que perecieron 200 personas. No hay suficientes datos.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

CHILE.—*Valparaíso.*—El Gobernador de Iquique anuncia oficialmente que la plaga bubónica ha desaparecido.

Hoy se inauguraron las Sesiones del Congreso. El Vice-Presidente dió lectura al mensaje presidencial. Congratuló al país por la consolidación de la paz de Sud América. Recomienda la reglamentación de las relaciones entre el capital y el trabajo, la celebración de tratados de comercio con el Japón é Italia, el de extradición con Bélgica y la reglamentación de marcas de la fábrica con Francia. Recomienda

PLATERIA Y RELOJERIA
DE
VICENTE PALAVICINI



Av. Central

Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, 100 varas al Oeste de la botica de *La Violeta*, frente á *El Cometa*. Tendré abierta mi

RELOJERIA —Y— PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente.

da también un proyecto de ley para subvencionar la marina mercante y otro para construir una estación naval en Talcahuano. Expone la necesidad que existe de establecer una taxa para cubrir los gastos que demandará la construcción de nuevos fanales en la costa. Ofrece presentar al Congreso un proyecto de ley relativo á la construcción del puente de Valparaiso y otro referente á la organización de una oficina geográfica, que lleve á cabo el mapa general de Chile y que haga estudios especiales de las fronteras del Perú y Bolivia. Promete también reformar la instrucción pública y proteger la instrucción comercial é industrial. Anuncia el establecimiento de un impuesto sobre el tabaco, la venta de los depósitos de salitre en el estrecho de Magallanes y la adopción de nuevas leyes para normalizar la situación fiscal.

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—
Cuesta de Moras. Casa.—No. 531

COLOMBIA.—Panamá.— Ha causado indignación general en ésta un artículo violento é injusto que se publicó hace poco en *El Correo Nacional*, de Bogotá, debido á la pluma de Juan B. Pérez y Soto. Dice dicho señor que su opinión es que se debe ahorcar al Ministro Herrán por haber firmado el tratado canalero. Se ha hecho una enérgica protesta firmada por una inmensa mayoría de ciudadanos.

HECHOS Y DICHS

Teatro Nacional.—Terminada ya la temporada de abono y deseando la Empresa Lambardi facilitar la concurrencia al teatro, ha resuelto dar sus últimas funciones empezando con la de esta noche en que se cantará *Tosca*, á los siguientes precios: palcos con 8 asientos, ₡ 16-00; ídem con 6 asientos, ₡ 12-00; lunetas y butacas, ₡ 2-00; proscenios con 4 entradas, ₡ 6 00; ocultos, ₡ 4-00; asientos á palco central de galería, ₡ 1-50; asientos á palco de galería, ₡ 1-25; galería, ₡ 0 50.

Como se ve, la rebaja de precios es notable, por lo que le auguramos éxito á la Compañía en sus últimas representaciones.

Dícese que no se les admitirá la renuncia á los maestros del Edificio Metálico.

Nueva bodega se está construyendo en el Parque Central.

El domingo próximo habrá reunión general del gremio de tipógrafos en casa de don Daniel Ureña.

Se encuentra entre nosotros el Jefe Político de San Mateo don Apodemio Vargas.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente

Serapio Tomas

Anoche en la esquina de "El Cometa", Avenida Central, una mujer de la vida alegre armó la pelotera del siglo; un hombre antiguo amigo de ella, sufrió con resignación una descarga de frases hirientes é inmorales, descarga que duró como media hora, sin que la policía se asomara por allí.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

Con el objeto de resguardar los arbolitos sembrados en la plaza de Guadalupe, la Municipalidad de aquel cantón ha acordado cerrar dicha plaza con alambre liso y comisionar al vocal don Máximo Rojas para que busque quien se encargue de tal trabajo.

Urge la composición de la Calle Central Sur y de la Avenida 12. Nos aseguran que en estos días se procederá en tal sentido. ¡Muy bien!

Por fin, ¿qué ocupación se le pensará dar al edificio que sirvió de Matadero?

El 10 de junio próximo contraerá matrimonio en Guadalupe el señor don Alberto Vargas con la señorita Angélica Cartín.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

Pronto contraerá matrimonio el joven don Jesús Calderón con una joven del barrio del Hospital.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—
Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

"La Prensa Libre" se expresa muy bien del General don Terencio Sierra; la parte triste se la reserva el colega por cortesía; á todo esto, ¿cómo es el apellido del ex-Presidente de Honduras: Sierra ó Bonilla? Pues "La Prensa Libre" lo llama unas veces de un modo y otras de otro.

Sabemos que se nombrarán nuevos conductores en el Ferrocarril al Pacífico. Recomendamos para uno de esos puestos al señor don Francisco Hernández (*Tonkin*), persona competente que en otro tiempo desempeñó tales funciones en la división central del Ferrocarril de Costa Rica.

Clases de Solfeo y Teoría Musical á precios económicos, en la Escuela de Música "Santa Cecilia."

Saludarnos á nuestro amigo y agente en San Ramón, don Jenaro Vargas M., quien se encuentra entre nosotros.

Conveniente sería que la Compañía Lambardi pusiera en escena *Giocunda*, ópera que tanto gusta á nuestro público.

Se marcha con dirección al Ecuador el señor don Lorenzo Durini.

Piano, Canto, Violín, etc., se aprende muy bien y sin mayor gasto en la Escuela de Música "Santa Cecilia."

El joven don Melitón Mata, nuevo Inspector del Liceo de Costa Rica, cuenta ya con las simpatías de los alumnos internos de aquel establecimiento. El carácter amable y recto del amigo Mata lo recomienda mucho.

Se habla del próximo matrimonio de un Visitador, viudo.

Anoche por el Hospital andaba gritando un *soco*, y el policía número 53 cargó con un triste muchacho que era inocente. Mas cuidado señores del *desorden*, digo del orden.

De nuestros canjes

Cráneos estéticos

En ciertos países hay la costumbre de confeccionar á los niños un cráneo conforme á la estética en uso. ¡Después de los pequeños pies de los chinos, el cerebro de los niños del Pendjab!

Según cuenta Mr. Elliot, que acaba de visitar esas regiones, en Guzerate se trabaja el cráneo de los niños desde la más tierna edad. Se les acuesta de tal manera que mientras su cuerpo reposa sobre muchos y espesos cobertores, la cabeza se apoya sobre el suelo duro. De esta manera consiguen el emparejamiento de la faz posterior del cráneo, señal de

belleza. Por otra parte, todos los días, la madre practica un masaje, oprime y aplasta con las manos la región occipital.

Se usa también otro método. Una especie de bonete sólido, un cántaro de barro que tiene uno de sus costados perfectamente plano.

La moda exige que el cráneo sea completamente plano en la parte posterior; pero, por otra parte, conviene que la nariz sea larga y punteaguda. Todos los días en la mañana y en la tarde, una buena madre debe comprimir y estirar dulcemente, entre sus dedos, la nariz de su hijo. La barba debe, igualmente, estar provista de un ancho hoyuelo.

Para esto se usa un trozo de madera bien pulido, con el cual se oprime diariamente la barba del niño, hasta que las carnes se profundizan y toman la forma deseada.

Los habitantes de Pendjab cuidan, también con solicitud, el desarrollo de las piernas. Se asegura su rectitud por medio de fajas de género empapadas en alguna sustancia que las pone rígidas. Algo así como el enyesado que se usa para las fracturas de los huesos, entre nuestros doctores.

La pera obligatoria en el Ejército

En "La Tarde" de Santiago, encontramos lo que va en seguida:

Hoy en la mañana llegó jadeante á nuestras oficinas de redacción un oficial del ejército y después de los saludos de estilo nos dijo, sacando con dificultad la respiración:

—¿Saben ustedes lo de la pera?

—Ni una palabra.

—Pero cómo no han de saberlo!

—¿A qué pera se refiere usted?

—A la del Ejército.

—Si usted no se explica, vamos á quedar completamente en ayunas.

—El General Vergara, Jefe del Estado Mayor, según me ha asegurado, tiene el propósito de ordenar que, en lo sucesivo, todos los individuos del ejército usen pera. Esta medida, en caso de llevarse á la práctica, sería desastrosa para algunos militares. Yo mismo, como ustedes ven, soy lampiño, y tendré que retirarme del ejército ó comprar una pera postiza.

Efectivamente, el oficial te-

nía una cara bastante parecida á la de una guagua con lombriz solitaria.

Si las alarmas de nuestro visitante llegan á tener confirmación, el ejército va á conmoverse por su base.

El señor General Vergara ha sido partidario de la pera, aunque él no usa ese adminículo.

Un ejército que tiene conciencia de sus deberes debe, necesariamente, imponerse por medio de la fisonomía de sus miembros.

En Rusia existe un cuerpo de infantería cuyos jefes, oficiales y soldados son completamente pelados.

Este cuerpo es el más temible, pues con su sola presencia, hasta los ratones moscovitas huyen despavoridos.

El Específico de la Tuberculosis.

De todas las especialidades farmacéuticas conocidas ninguna es tan agradable al paladar, tan indispensable á la salud y de reputación tan sólida como la Emulsión de Scott.

Ningún medicamento la aventaja en eficacia. La fama de que goza tan merecidamente no ha sido disputada por ninguna otra sustancia farmacológica; los médicos de todo el mundo la preconizan como el más excelente agente terapéutico contra la tuberculosis, la escrófula, el raquitismo, el linfatisimo y todas las enfermedades que reducen el organismo á la miseria fisiológica. La

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y Sosa

casi puede decirse y no sin razón que es el específico de la tuberculosis, especialmente cuando se usa á tiempo. Tales son sus admirables resultados en esta común enfermedad.

Exíjase la legítima.
De venta en las Boticas.
SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

7A

TALLER DE SASTRERIA Se ha trasladado á la Calle 19 Sur, N° 190, frente á *La Bicicleta*
Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.
Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.
Telas finísimas y materiales de primera.
Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante.
PRONTITUD, ESMERO y HONRADEZ

RANSITO VARGAS A.

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO
se digné visitar mi

-o DE o-

almacén de 7
a. m. á 7 p. m.

MUEBLES

UNICA

-EN-

Costa Rica

Emplea las más fi-
nas y mejores made-
ras del país. Compite
en calidad y precio
con los muebles
extranjeros que se
importan.

Modelos extranjeros

-Y-

ESTILO

Av. Central, Este, nº 531

Jorge Morales Béjarano

ACABO DE ESTABLECER

un Taller de Carpintería y Ebanistería en la Avenida 12,
frente á la Plaza de Dolores, casa de don M. Donaldson.

Ofrezco al Público mis servicios en toda clase de tra-
bajos concernientes á los ramos apuntados; cuento
con hábiles operarios, lo que me dará oportuni-
dad de complacer á quienes me ocupen.

JOSE ARAYA.

San José, Junio 2 de 1903.

AVISO

Para liquidar la sociedad comercial

J. R. R. Troyo y Compañía

y la agrícola que de hecho ha existido
en Cartago con la denominación de

Troyo Hermanos,

de las cuales somos hoy únicos dueños, hemos nombrado
liquidadores con las facultades de apoderados generalísi-
mos, á los señores don Alberto Pacheco y don Enrique
Goicoechea, quienes podrán ejercer el mandato conjunta
ó separadamente.

San José, 12 de marzo de 1903.

Rafael Angel Troyo.

Rogelio Troyo.

Buen negocio y de gran oportunidad

Por no poderse atender se vende en este puerto y en
su mejor sitio, UN HOTEL que cuenta con numerosa
clientela y habitaciones amuebladas donde se pueden
alojar hasta cincuenta pasajeros, pudiendo aumentarse
éstas á juicio del comprador.

Para informes, dirigirse en Limón á los que suscriben

GONZALEZ & TICHENE.

Limón, 11 de Abril de 1903.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene
oficina abierta en la villa de Atenas
y despacha en Palmares todos
los viernes

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González,
Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo com-
pleto y amabilidad con los parroquianos.
Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y des-
pués de usarse.

El Específico de la Tuberculosis.

De todas las es-
pecialidades farma-
céuticas conocidas
ninguna es tan
agradable al pala-
dar, tan indispen-
sable á la salud y
de reputación tan
sólida como la E-
mulsión de Scott.

Ningún medicamento
la aventaja en eficacia.
La fama de que goza tan
mercedamente no ha si-
do disputada por ninguna
otra sustancia farmacoló-
gica; los médicos de todo
el mundo la preconizan
como el más excelente
agente terapéutico contra
la tuberculosis, la escró-
fula, el raquitismo, el lin-
fatismo y todas las en-
fermedades que reducen
el organismo á la miseria
fisiológica. La

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de
Bacalao con Hipofos-
fitos de Cal y Sosa

casi puede decirse y no
sin razón que es el espe-
cífico de la tuberculosis,
especialmente cuando se
usa á tiempo. Tales son
sus admirables resulta-
dos en esta común en-
fermedad.

Exíjase la legítima.
De venta en las Boticas.
SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

7A

Tipografía de Jenaro Valverde

SE ALQUILA

una casa grande

cómoda y decente situada en la Calle 17 Norte 150 varas
al Norte del Mercado.

Para informes, dirigirse á la casa N° 247, situada
en la misma calle.

Negocio redondo

Se necesitan de 5 á 7 mil colones para un
negocio muy bueno. La persona que esté dis-
puesta á invertir esa cantidad tendrá todos los
detalles dirigiéndose á

A. B.

CARTAGO

Post Morten

LESMES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos
para consagrar, seco y dulce,
en su casa de habitación

Depósito de vinos "Domaine Catoy"
de la casa de H. Tournon y C°

Calle 17 Norte, N° 258

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74.

Apartado 170.

San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos
de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura;
diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos
y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, in-
dustria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de
escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

Es Ud. episcopal?

Digo ¿es Ud. violinista, guitarrista, violoncelista etc. y no to-
ca porque tiene destapado, roto ó dado al traste su instrumento?
Pues lléveselo á JESÚS PRADA, que él se lo compondrá estupen-
damente, dejándolo con un sonido inimitable

¿Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, ámbar, sahi-
nillo, guayacán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar ga-
rrrotazos en salve sea la parte, ó para flechar mejor á la novia?
Pues dirijase á JESÚS PRADA, que él los vende á bajos precios.

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la gui-
tarrá y arrancarle á las..... cuerdas, dulces sonidos que recrean
el oído? Pues tome como profesor á JESÚS PRADA, bien conocido
guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este,
detrás de la Dolorosa.